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INFORMATIVO DO MANDATO PARLAMENTAR DO DEPUTADO UBALDO FERNANDES

EXPEDIENTE

Em viagem a Currais Novos no 
final de junho, o deputado Ubaldo 
Fernandes visitou o Instituto Vivaldo 
Pereira, que ele vem lutando pela 
reforma. O parlamentar reforçou o 
anúncio recente do Governo, que 
iniciará a obra no valor de R$ 1 milhão 
e 74 mil em breve. “Currais Novos 
está sempre na nossa prioridade, 
através do envio de emendas e 
requerimentos ao Governo. Solicitei 
do então secretário de Educação, 
Getúlio Marques, essa obra e ele 
disse que colocaria na prioridade e 
vinha cobrando da atual secretária, 
Socorro Batista, que assinou a 
ordem de serviço”, destacou. A 
diretora do IVP, Rosângela destacou 
que a reforma é esperada há mais de 
20 anos e vai mudar a estrutura 
elétrica e hidráulica e revitalizar todas 
as instalações. 

REFORMA INSTITUTO 
VIVALDO PEREIRA

O deputado estadual Ubaldo Fernandes 
destacou, nas suas redes sociais, a sanção 
da Lei nº 11.664/24, de sua autoria, pelo 
Governo do Estado, instituindo a 
Campanha Estadual de Saúde Bucal da 
Pessoa Idosa. A nova legislação objetiva 
melhorar o acesso dos idosos aos 
serviços odontológicos na rede pública, 
visando diagnóstico, tratamento e 
reabilitação bucal. O parlamentar enfatizou 

SAÚDE BUCAL DA PESSOA IDOSA

O deputado Ubaldo Fernandes, presidente da Frente 
Parlamentar do Idoso no RN, alertou sobre o crescente problema 
da violência contra idosos durante sua intervenção na 
Assembleia Legislativa. 

AUMENTA VIOLÊNCIA 
CONTRA IDOSOS NO RN

Citando dados da Ouvidoria Nacional dos Direitos Humanos, 
destacou um aumento significativo de 38% nas denúncias de 
violência em todo o país, incluindo o estado potiguar que foram 
registrados 1.297 casos somente este ano. Ele enfatizou a 
urgência de medidas efetivas para proteger os idosos, como o 
fortalecimento dos canais de denúncia, como o Disque 100; 
políticas públicas que assegurem respeito e assistência 
adequada e destacou que o combate a essa realidade é dever 
que transcende ideologias políticas.

que a iniciativa não apenas promove 
a saúde bucal dos idosos, mas 
também fomenta pesquisas para 
desenvolver políticas públicas mais 
eficazes nessa área. Ele mencionou 

que esta é uma das sete leis de sua 
autoria voltadas para a pessoa idosa, 
incentivando o acesso às demais 
informações em seu site oficial.

ESCOLAS LEGISLATIVAS COMPARTILHAM EXPERIÊNCIAS
O deputado estadual Ubaldo Fernandes foi um dos parlamentares que prestigiou o III Encontro dos Representantes 

das Escolas do Legislativo do Rio Grande do Norte (EALRN), evento que reuniu cerca de 200 pessoas, incluindo 150 
vereadores de 50 municípios, em junho deste ano. O objetivo principal foi o de fortalecer as escolas do legislativo 
municipal na promoção da educação política e cidadania. Ubaldo assistiu discussões sobre estratégias inovadoras para 
fomentar uma cultura de transparência e participação cidadã no processo legislativo, destacando a importância dessas 
iniciativas para aproximar o poder legislativo dos cidadãos, especialmente os em situação de vulnerabilidade social.

Nas reuniões da Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
(CCJ), da Assembleia Legislativa, foram aprovados vários projetos de 
lei do deputado Ubaldo Fernandes para reconhecer entidades como 
utilidade pública, como o Grêmio Recreativo Escola de Samba 
Malandros do Samba, em Natal; a Associação de Moradores Robério 
Silva, em Mossoró; a Associação dos Pequenos Agricultores Rurais de 
Serra Caiada, a Associação Comunitária de Desenvolvimento e Ação 
Social, de Monte das Gameleiras; a Associação Mais Artes-Ama, de 
Currais Novos; a Associação Centro de Convivência e 
Desenvolvimento do Conjunto Pirangi, de Natal; o Instituto 
Coopefarma de Desenvolvimento Sustentável; a Associação 
Alimentando Com Amor, de Natal e a Associação dos Pequenos 
Agricultores Rurais de Serra Caiada. 

UTILIDADES PÚBLICAS

REUNIÃO NO DNIT
Preocupado com os atrasos constantes no 

cronograma de obras da Ponte de Igapó, 
assim como os perigos da rodovia que passa 
por Tangará (nas imediações do IERN - 
Instituto Estadual de Educação Profissional, 
Tecnologia e Inovação do Rio Grande do 
Norte (IERN) – de modo a prevenir acidentes 
com estudantes futuramente), o deputado 
estadual Ubaldo Fernandes conseguiu uma 
audiência com o diretor do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT/RN), Getúlio Batista Neto, para cobrar 
informações a respeito dessas obras que 
devem ser executadas pelo órgão federal. 
“Precisamos que essas intervenções sejam 
feitas para evitar transtornos nessas 
localidades”, disse o parlamentar.



No horário dedicado aos 
deputados durante a sessão 
plenária do dia 13 de junho, o 
deputado Ubaldo Fernandes 
destacou o Dia do Agente de 
Proteção da Criança e da 
Juventude, uma data instituída por 
projeto de lei de sua autoria 
enquanto vereador de Natal. O 
parlamentar enalteceu o papel 
nobre desses agentes, que atuam 
de forma voluntária e dedicada à 

DIA DO AGENTE DE PROTEÇÃO

CAMPANHA CONTRA O CAPACITISMO

REUNIÃO NO IPHAN

proteção dos direitos das crianças 
e jovens, sem receber recursos 
financeiros. Ele ressaltou a 
importância da atuação desses 
profissionais, credenciados pelo 
poder judiciário, conforme o 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente, em eventos 
realizados pelo Estado ou iniciativa 
privada. A homenagem foi 
resultado de uma parceria com a 
associação da categoria.

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte lançou uma 
campanha pioneira contra o capacitismo em uma audiência pública 
realizada no dia 12 de junho. O evento marcou o primeiro esforço 
legislativo nacional para conscientizar sobre o respeito às pessoas 
com deficiência. O deputado Ubaldo Fernandes destacou várias 
iniciativas de seu mandato na defesa das pessoas com deficiência. 
O influenciador Ivan Baron, um dos protagonistas da campanha, 
destacou a importância histórica da iniciativa potiguar. Os gêmeos 
Ângelo e Augusto, em seus discursos, agradeceram à Assembleia 
pela iniciativa e enfatizaram a necessidade de combater a 
discriminação e a opressão associadas ao capacitismo, pedindo 
respeito da sociedade.

Abandonada desde a pandemia, a Praça Augusto 
Severo, localizada na Ribeira, finalmente avança na 
perspectiva para a sua reforma. Isso é o que o deputado 
Ubaldo Fernandes está apurando na cobrança ao 
Governo, através da a Secretaria de Estado da 
Infraestrutura (SIN), e ao Instituto de Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), através do seu presidente 
João Gentil. “Precisamos da solução urgente. Enquanto a 
recuperação do equipamento não acontece, a praça 
histórica está tomada pelo lixo e vegetação. Sem 
iluminação, fiscalização ou segurança, também tem água 
parada, que contribui para proliferação de mosquitos. 
Atos de vandalismo, como pichações e furto de materiais, 
também são constantes no local”, diz.

No dia 28 de junho, a prefeitura de 
São Vicente realizou um mutirão na 
saúde com mais de 300 exames 
como ultrassonografias, 
mamografias, raios-x. A ação foi 
possível graças à emenda do 
deputado Ubaldo Fernandes, de R$ 
80 mil. “Nosso mandato está sempre 
à disposição. Faço questão de estar 
sempre contribuindo com o 
desenvolvimento ada cidade”, disse. 

EMENDAS PARA SAÚDE 
DE SÃO VICENTE

O Estado promulgou a Lei n° 11.772/2024, de autoria do deputado Ubaldo 
Fernandes, que determina a instalação obrigatória de sinalização tátil e 
sonora nos elevadores de edifícios de uso público ou coletivo, visando 
proporcionar acessibilidade e segurança para pessoas com deficiência 
visual. Os equipamentos deverão ter sinalização sonora interna e externa 
para informar o andar e a direção do movimento, além de sinalização em 
Braille e tátil junto às portas. A lei estabelece um prazo de 36 meses para que 
as empresas e administradoras se adequem às normas, com punições 
previstas para o descumprimento. Ubaldo destaca que a iniciativa é crucial 
para garantir que todos tenham acesso seguro e digno aos espaços públicos.

SINALIZAÇÃO TÁTIL E 
SONORA EM ELEVADORES 

APOIO ÀS PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA

O deputado Ubaldo Fernandes 
destacou, durante a sessão, uma 
nova campanha da Assembleia 
Legislativa do RN contra o 
capacitismo, lançada com apoio 
unânime dos parlamentares. Ele 
enfatizou que o capacitismo 
representa preconceito e 
desigualdade, sublinhando a 
importância de abranger todos os 
setores da sociedade. Ubaldo 
também mencionou seus projetos 

O secretário de Saúde, Júnior Lins, agradeceu em nome do 
município, assim como o vereador Vanvan Gabriel, que 
requisitou os recursos. A enfermeira Jaíne disse que havia uma 
demanda acumulada e é muito importante porque resolve a 
vida de vários pacientes que aguardavam atendimentos. A 
paciente Sandra agradeceu o raio-x do pé elogiando iniciativa.

de lei voltados para pessoas 
com deficiência, incluindo a 
reserva de 10% das cotas em 
concursos públicos no estado, 
visando equilibrar oportunidades. 
Outras iniciativas citadas incluem a 
exigência de espaços acessíveis 
em eventos financiados pelo 
governo e medidas de punição 
para discriminação contra 
pessoas com transtorno do 
espectro autista.



  O deputado Ubaldo Fernandes 
destinou R$ 500 mil em emendas 
para pavimentação de ruas no 
município de Tangará, somando 
um total de R$ 1.115.000 ao longo de 
seus dois mandatos. Os recursos 
foram recebidos com entusiasmo 
pelo prefeito Augusto Alves, que 
destacou o comprometimento do 

EMENDA PARA 
PAVIMENTAÇÕES

 O deputado estadual Ubaldo 
Fernandes externou nas suas 
redes sociais, no dia 26 de junho, 
sua gratidão ao Governo do Estado 
pelo atendimento de um pleito que 
vinha lutando há mais de um ano. 
“Nossa gratidão à governadora 
Fátima Bezerra e ao secretário de 
estado da Segurança Pública e da 

VIATURAS PARA 
SANTA CRUZ 

    De autoria do deputado estadual 
Ubaldo Fernandes, foi aprovada, 
em junho, na Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, da 
Assembleia Legislativa, um Projeto 
de Lei para criar a Rota Turística do 
Caranguejo no Rio Grande do 
Norte com o objetivo de promover 
o turismo e valorizar a cultura local, 

ROTA TURÍSTICA DO 
CARANGUEJO NO RN

além de carregar consigo a responsabilidade de promover um turismo sustentável. “Visamos uma ação positiva para nosso 
estado, mas é crucial garantir que as atividades turísticas não causem danos aos manguezais, nem comprometam a 
sobrevivência do caranguejo e de outras espécies associadas”, observou. A matéria segue tramitando nas comissões para ser 
apreciada por todos os deputados em sessão plenária em breve.

Defesa Social, Sr. Cel. Franscisco Canindé, por ter atendido a nossa solicitação para fortalecer a segurança do município de 
Santa Cruz-RN. Solicitamos uma viatura caminhonete, através de vários requerimentos e audiências com o gestor, e enviaram 
agora duas viaturas caminhonetes, que serão importantíssimas para combater a violência nesta importante cidade que tem 
toda nossa atenção”, disse.

parlamentar com o desenvolvimento local. As emendas anteriores de Ubaldo incluíram apoio para insumos hospitalares, 
perfuração de poços, reforma de infraestruturas públicas e projetos esportivos, evidenciando seu papel significativo no 
fortalecimento de Tangará. “Estamos trazendo essa grande notícia para o povo da minha cidade. São recursos consideráveis e 
já estão liberados”, destaca Ubaldo. 
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   O Estado sancionou a Lei nº 
11.796, subscrita pelo deputado 
Ubaldo Fernandes, para regular o 
esporte eletrônico, abrangendo 
videogames, jogos para 
computadores, fliperamas e robôs. 
A legislação reconhece 
oficialmente os praticantes como 

RN REGULAMENTA PRÁTICA ESPORTIVA ELETRÔNICA

   Convidado para a celebração à 
regulamentação dos esportes 
eletrônicos e criação do Dia 
Estadual dos Esportes Eletrônicos 
com a sanção da Lei Nº 11.796, de 
autoria de Kelps Lima que 
subscreveu, o deputado estadual 
Ubaldo Fernandes recebeu uma 

PRIMEIRO DIA ESTADUAL DO ESPORTE ELETRÔNICO

  Darlan Santos, presidente do 
CERNE, apresentou ao deputado 
Ubaldo Fernandes a proposta do 
novo Porto de Natal, em reunião 
após audiência pública realizada 
pelo parlamentar. O projeto, 
elaborado em parceria com o 
arquiteto italiano Claudio Catucci, 

PROJETO DO NOVO PORTO DE NATAL 

atletas e promove a inclusão, 
socialização e desenvolvimento 
cultural e intelectual dos 
competidores. E estabeleceu 
também o "Dia Estadual do Esporte 
Eletrônico" em 27 de junho. Com 
foco em acessibilidade, 
desenvolvimento intelectual, 

integração tecnológica e 
promoção do fair play, a lei visa 
combater discriminação e melhorar 
habilidades psicomotoras dos 
participantes. A iniciativa é 
celebrada por Tábata Diniz, 
presidente da Federação de 
e-Sports do RN.

medalha na abertura do 
Countdown DCXP, no Midway Mall, 
no dia 27. O evento, gratuito e 
aberto ao público, aconteceu 
durante todo o fim de semana com 
atividades k-pop, free play de jogos 
eletrônicos, brincadeiras e 
cosplays. Esta legislação é um 

marco para o reconhecimento e 
desenvolvimento dos eSports no 
RN. “Feliz demais com essa 
homenagem. Essa atividade 
esportiva em ascensão merece 
toda atenção dos representantes 
públicos e sociedade e é nossa 
prioridade”. 

propõe a migração do terminal para 
a outra margem do Rio Potengi, 
com um cais em águas abrigadas. 
A estrutura inclui áreas para navios 
de carga e passageiros, transbordo, 
armazenamento e espera, com 
ênfase na harmonia ambiental para 
preservação das áreas verdes. A 1ª 

fase do Estudo de Viabilidade 
Técnica, Econômica e Ambiental 
indicou viabilidade financeira e os 
próximos passos envolvem 
estudos de viabilidade dos modais 
rodoviário e ferroviário para 
escoamento ao porto.
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elétrica e hidráulica e revitalizar todas 
as instalações. 

REFORMA INSTITUTO 
VIVALDO PEREIRA

O deputado estadual Ubaldo Fernandes 
destacou, nas suas redes sociais, a sanção 
da Lei nº 11.664/24, de sua autoria, pelo 
Governo do Estado, instituindo a 
Campanha Estadual de Saúde Bucal da 
Pessoa Idosa. A nova legislação objetiva 
melhorar o acesso dos idosos aos 
serviços odontológicos na rede pública, 
visando diagnóstico, tratamento e 
reabilitação bucal. O parlamentar enfatizou 

SAÚDE BUCAL DA PESSOA IDOSA

O deputado Ubaldo Fernandes, presidente da Frente 
Parlamentar do Idoso no RN, alertou sobre o crescente problema 
da violência contra idosos durante sua intervenção na 
Assembleia Legislativa. 

AUMENTA VIOLÊNCIA 
CONTRA IDOSOS NO RN

Citando dados da Ouvidoria Nacional dos Direitos Humanos, 
destacou um aumento significativo de 38% nas denúncias de 
violência em todo o país, incluindo o estado potiguar que foram 
registrados 1.297 casos somente este ano. Ele enfatizou a 
urgência de medidas efetivas para proteger os idosos, como o 
fortalecimento dos canais de denúncia, como o Disque 100; 
políticas públicas que assegurem respeito e assistência 
adequada e destacou que o combate a essa realidade é dever 
que transcende ideologias políticas.

que a iniciativa não apenas promove 
a saúde bucal dos idosos, mas 
também fomenta pesquisas para 
desenvolver políticas públicas mais 
eficazes nessa área. Ele mencionou 

que esta é uma das sete leis de sua 
autoria voltadas para a pessoa idosa, 
incentivando o acesso às demais 
informações em seu site oficial.



No dia 28 de junho, a prefeitura de 
São Vicente realizou um mutirão na 
saúde com mais de 300 exames 
como ultrassonografias, 
mamografias, raios-x. A ação foi 
possível graças à emenda do 
deputado Ubaldo Fernandes, de R$ 
80 mil. “Nosso mandato está sempre 
à disposição. Faço questão de estar 
sempre contribuindo com o 
desenvolvimento ada cidade”, disse. 

EMENDAS PARA SAÚDE 
DE SÃO VICENTE

O Estado promulgou a Lei n° 11.772/2024, de autoria do deputado Ubaldo 
Fernandes, que determina a instalação obrigatória de sinalização tátil e 
sonora nos elevadores de edifícios de uso público ou coletivo, visando 
proporcionar acessibilidade e segurança para pessoas com deficiência 
visual. Os equipamentos deverão ter sinalização sonora interna e externa 
para informar o andar e a direção do movimento, além de sinalização em 
Braille e tátil junto às portas. A lei estabelece um prazo de 36 meses para que 
as empresas e administradoras se adequem às normas, com punições 
previstas para o descumprimento. Ubaldo destaca que a iniciativa é crucial 
para garantir que todos tenham acesso seguro e digno aos espaços públicos.

SINALIZAÇÃO TÁTIL E 
SONORA EM ELEVADORES 

APOIO ÀS PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA

O deputado Ubaldo Fernandes 
destacou, durante a sessão, uma 
nova campanha da Assembleia 
Legislativa do RN contra o 
capacitismo, lançada com apoio 
unânime dos parlamentares. Ele 
enfatizou que o capacitismo 
representa preconceito e 
desigualdade, sublinhando a 
importância de abranger todos os 
setores da sociedade. Ubaldo 
também mencionou seus projetos 

O secretário de Saúde, Júnior Lins, agradeceu em nome do 
município, assim como o vereador Vanvan Gabriel, que 
requisitou os recursos. A enfermeira Jaíne disse que havia uma 
demanda acumulada e é muito importante porque resolve a 
vida de vários pacientes que aguardavam atendimentos. A 
paciente Sandra agradeceu o raio-x do pé elogiando iniciativa.

de lei voltados para pessoas 
com deficiência, incluindo a 
reserva de 10% das cotas em 
concursos públicos no estado, 
visando equilibrar oportunidades. 
Outras iniciativas citadas incluem a 
exigência de espaços acessíveis 
em eventos financiados pelo 
governo e medidas de punição 
para discriminação contra 
pessoas com transtorno do 
espectro autista.

No horário dedicado aos 
deputados durante a sessão 
plenária do dia 13 de junho, o 
deputado Ubaldo Fernandes 
destacou o Dia do Agente de 
Proteção da Criança e da 
Juventude, uma data instituída por 
projeto de lei de sua autoria 
enquanto vereador de Natal. O 
parlamentar enalteceu o papel 
nobre desses agentes, que atuam 
de forma voluntária e dedicada à 

DIA DO AGENTE DE PROTEÇÃO

CAMPANHA CONTRA O CAPACITISMO

REUNIÃO NO IPHAN

proteção dos direitos das crianças 
e jovens, sem receber recursos 
financeiros. Ele ressaltou a 
importância da atuação desses 
profissionais, credenciados pelo 
poder judiciário, conforme o 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente, em eventos 
realizados pelo Estado ou iniciativa 
privada. A homenagem foi 
resultado de uma parceria com a 
associação da categoria.

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte lançou uma 
campanha pioneira contra o capacitismo em uma audiência pública 
realizada no dia 12 de junho. O evento marcou o primeiro esforço 
legislativo nacional para conscientizar sobre o respeito às pessoas 
com deficiência. O deputado Ubaldo Fernandes destacou várias 
iniciativas de seu mandato na defesa das pessoas com deficiência. 
O influenciador Ivan Baron, um dos protagonistas da campanha, 
destacou a importância histórica da iniciativa potiguar. Os gêmeos 
Ângelo e Augusto, em seus discursos, agradeceram à Assembleia 
pela iniciativa e enfatizaram a necessidade de combater a 
discriminação e a opressão associadas ao capacitismo, pedindo 
respeito da sociedade.

Abandonada desde a pandemia, a Praça Augusto 
Severo, localizada na Ribeira, finalmente avança na 
perspectiva para a sua reforma. Isso é o que o deputado 
Ubaldo Fernandes está apurando na cobrança ao 
Governo, através da a Secretaria de Estado da 
Infraestrutura (SIN), e ao Instituto de Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), através do seu presidente 
João Gentil. “Precisamos da solução urgente. Enquanto a 
recuperação do equipamento não acontece, a praça 
histórica está tomada pelo lixo e vegetação. Sem 
iluminação, fiscalização ou segurança, também tem água 
parada, que contribui para proliferação de mosquitos. 
Atos de vandalismo, como pichações e furto de materiais, 
também são constantes no local”, diz.



A decisão da Justiça Federal do Rio 
Grande do Norte, que considerou 
inconstitucional a cobrança da taxa de 
ocupação de terrenos de marinha no 
litoral brasileiro, proferida ontem (10) 
pelo juiz federal Marco Bruno Miranda 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte realizou uma audiência pública no 
dia 11 de junho para discutir a situação do Porto de Natal, cuja reestruturação é 
crucial para o transporte marítimo de cargas e passageiros no estado. Proposta pelo 
deputado Ubaldo Fernandes, a audiência contou com a participação de 

INTERVENÇÕES NO 
PORTO DE NATAL

TAXA DE TERRENOS DE MARINHA

representantes do setor produtivo e 
stakeholders do porto. O debate 
destacou a urgência de obras para 
modernização da infraestrutura, como 
a dragagem do Rio Potengi e a 
instalação das defensas da Ponte 
Newton Navarro para facilitar o acesso 
de navios de grande porte. Ubaldo 
enfatizou a necessidade de ações 
rápidas para revitalizar o porto e 
impulsionar a economia local, 
cobrando transparência e celeridade.

No dia 05 de junho, a Assembleia 
Legislativa aprovou, por unanimidade, 
dois Projetos de Lei do Poder 
Executivo que o deputado Ubaldo 
Fernandes faz questão de destacar. O 

EDUCAÇÃO EM 
TEMPO INTEGRAL

primeiro estabelece a Política de 
Educação em Tempo Integral para a 
rede pública estadual que visa reduzir a 
evasão escolar e melhorar os índices 
educacionais, através de um 
comprometimento sistemático do 
Estado. A iniciativa segue diretrizes 
nacionais e inclui assistência técnica e 
financeira para incentivar a 
implementação de matrículas em 

Clementino, foi comemorada pelo 
deputado Ubaldo Fernandes (PSDB) 
durante sessão ordinária.  A liminar não 
é definitiva e a União pode recorrer. O 
parlamentar parabenizou o juiz: “Foi 
uma decisão importante, de cunho 
social e com destaque na mídia 
nacional. Nós comemoramos visto 
que a população já paga IPTU e tem 
que arcar com as taxas desses 
terrenos, numa sobreposição de 
tributos”, afirmou.

tempo integral. Além disso, foi 
aprovada a criação do Sistema 
Estadual de Operação e Manutenção 
do Projeto de Integração do Rio São 
Francisco com Bacias Hidrográficas 
estadual. 


